

# Ein Vierteljahrhundert im Dienst der Schule Richterswil-Samstagern

Schule  
Bildung

Schulpflege  
Postfach 473  
8805 Richterswil  
043 888 20 30  
schule@richterswil.ch

richterswil

## Zufall oder Fügung?



Viele Wege führen nach Richterswil, dies durfte Erwin Keller am eigenen Leib erfahren. Damals brach er sich den Fuss und konnte zum vereinbarten Bewerbungsgespräch nicht erscheinen. Ursprünglich bewarb er sich nämlich auf der Gemeinde Richterswil. Diese Stelle war aber zwischenzeitlich besetzt, so wurde seine Bewerbung per Fax an die Schule weitergeleitet. Welch Segen für die Schulverwaltung Richterswil, im Januar 1999 trat Erwin Keller den Posten als Schulsekretär an. Nach einer einmonatigen Einführung durch seine Vorgängerin übernahm er die Leitung der Schulverwaltung Richterswil.

Der gebürtige Toggenburger und zweifache Vater fand sich schnell zurecht in seinem neuen Arbeitsfeld. Seine Erfahrungen als Gemeindeschreiber waren ihm dabei eine grosse Hilfe. Schnell merkte er, dass im Kanton Zürich nicht alles gleich ist wie im Kanton St. Gallen: So kam Erwin Keller am 1. Mai 1999 zur Arbeit und war erstaunt, dass er der Einzige war. Mit einem Schmunzeln musste er feststellen, dass dieser Tag ein kantonaler Feiertag ist.

## Amtszeit

Die Arbeit in der Schulverwaltung erlebte er als äusserst spannend, interessant und lehrreich. In seiner Amtszeit meisterte Erwin Keller erfolgreich zahlreiche Herausforderungen und leitete die Schulverwaltung der Schule Richterswil-Samstagern mit viel Geschick und Empathie. Er hatte immer ein offenes Ohr und fand für alles eine überzeugende Lösung. Im Jahre 2008 wurden flächendeckend die Schulleitungen eingeführt, was zu einer grösseren Neuorganisation der Schule führte, welche er massgeblich mitgestaltete. Auch bei der letzten grösseren Veränderung mit der Reduktion der Schulbehörde und der Einführung einer Leitung Bildung auf Sommer 2022 wirkte Erwin Keller bei der Gestaltung und Umsetzung federführend mit. In unzähligen Sitzungen schrieb er Protokolle, behielt den Überblick über alle Geschäfte und Projekte und hatte das Budget fest im Griff.

Neben seiner fachlichen Kompetenz zeichnete sich Erwin Keller durch sein grosses Einfühlungsvermögen und seine offene Kommunikation aus. Mit seinen zwei Mitarbeiterinnen war er die ersten drei Monate noch per Sie. Schnell entwickelte sich dieses Trio zu einem eingespielten Team. Seine neue Stelle erwies sich als zweifaches Glück, denn er lernte seine Ehefrau kennen. Viele Jahre teilten sie nicht nur die Arbeit, sondern auch ihr privates Glück. Wegen steigender Schüler/innen-Zahlen wurde das Team der Schulverwaltung Richterswil immer grösser, zuletzt führte Erwin Keller sechs Mitarbeiterinnen. Als einziger Mann im Team war es sicherlich hie und da eine Herausforderung. Während seiner Amtszeit trug er massgeblich zur effizienten Organisation der Schulverwaltung Richterswil-Samstagern bei.

Zusammen mit der Schulpflege setzte sich Erwin Keller für das Wohlergehen seines Teams, des Lehrpersonals, der übrigen Mitarbeitenden der Schule und der Schülerinnen und Schüler ein. Besonders schätzte er die vielen wertvollen Kontakte, die er im Laufe der Jahre knüpfen konnte. Die jährlichen Personalanlässe ermöglichten unter anderem, sich zu vernetzen und besser kennenzulernen. Zum Beispiel der Foxtrail in Zürich war eine solche Gelegenheit. Bei diesem gelungenen, aber auch anstrengenden Anlass war Erwin Keller froh, dass ein Teammitglied in der Halbzeit zu Konditorei Sprüngli eilte, um für ihn eine kleine Stärkung zu organisieren - zu Süssem sagt er niemals nein. Erwin Keller engagierte sich auch über unsere Schule hinaus im kantonalen Verband Zürcherischer Schulverwaltungen im Vorstand sowie als langjähriger Präsident, wofür ihm die Ehrenmitgliedschaft verliehen wurde.

### **Abschied und Dank**

Sein Team und alle Mitglieder des Schulumfeldes schätzten ihn sehr. Sein Engagement, seine Professionalität und seine Menschlichkeit werden alle sehr vermissen. Mit Freude und Stolz leitete Erwin Keller die Schulverwaltung. Nach 25 schönen und teilweise turbulenten Jahren an der Schule Richterswil-Samstagern begab sich Erwin Keller Ende März in den wohlverdienten Ruhestand. Die Schulpräsidentin und das ganze Kollegium danken ihm sehr für seinen wertvollen Einsatz und wünschen ihm noch viele weitere Jahre voller Gesundheit und Lebensfreude.